

第 190号 R6.12.4 鹿児島県立鶴丸高等学校

〒890-8502 鹿児島市薬師町2丁目1番1号

TEL 099-251-7387 FAX 099-255-3433

本校ホームページ:

に取り組んでいる。鶴丸高校野球部の部訓の も野球部の指導者としてもこの考えのもと ん家訓なので生活の中心にあり、教師として

凡事徹底」福田家の家訓である。もちろ

保健体育科

福田健吾

たような気がする。

一つでもある。この言葉との出会いを紹介す

20年ほど前、当時、大阪府立の工業高校に

凡事徹

底

行事予定

	行事予定						
月	В	曜	行事等	校時	時間割 変更等	学食	
12	ı	В				×	
12	2	月	全校朝会⑧ 保健講話(7限)	5分遅		0	
12	3	火	S L (B)	午前45 分 午後50	金曜授業	0	
12	4	水		分		0	
12	5	木				0	
12	6	金	・2年クラスマッチ 週番引継会 (雨天時は火曜授業)		火曜 授業	0	
12	7	±				×	
12	8	日				×	
12	9	月		45分		0	
12	10	火	クラスマッチ予備日 学校安全の日 SL(C) SC来校(保先生 13:30~17:30)			0	
12	11	水				0	
12	12	木				0	
12	13	金	週番引継会 SL(A)			0	
12	14	±	3年共通テストプレ①			×	
12	15	日	3年共通テストプレ①			×	
12	16	月	学年朝会⑧	5分遅		0	
12	17	火	S L (B)			0	
12	18	水				0	
12	19	木	SC来校(大島先生 3:30~ 6:30)	45分		0	
12	20	金	週番引継会 SL(C)			0	
12	21	±	北予備ファイナル (鹿児島大学)			×	
12	22	日	北予備ファイナル (鹿児島大学)			×	
12	23	月	SC来校(保先生 13:30~17:30)			0	
12	24	火	大掃除 共通テスト激励会 週番引継会	40分 6限	⑦カット	0	
12	25	水	冬季悠学講座			0	
12	26	木	冬季悠学講座			0	
12	27	金	冬季悠学講座			0	

↑発行時の予定です。 変更に注意してください。

<11/18(月)新旧生徒会執行部の交代式及び任命証授与式・表彰式 壮行会が行われました>

◎新旧生徒会執行部の交代式及び任命証授与式

田中音羽(23R)…全九州高等学校総合文化祭福岡大会へ

◎全九州高校総合文化祭福岡大会放送部門県予選大会 アナウンス部門優秀賞

田代千香子(27R)…全九州高等学校総合文化祭福岡大会へ

◎県英語ディベート大会 優勝

池本晴香(22R)・中嶋駿(22R)・田實航(24R)・橋口ゆかり(24R) 森田真衣(26R)・田上美優(28R)…全国高校英語ディベート大会へ

◎南九州高校ハンドボール競技大会県予選 準優勝

千代丸留依(25R)他…南九州高校ハンドボール競技大会へ ◎壮行会対象者のみ掲載します。他にも多くの表彰がありました。

前期生徒会長楠元悠斗(26R)後期生徒会長島元歩美(28R) ◎県高校文芸コンクール 俳句部門最優秀賞

ほとんどない。スリッパの片方が遠くに遠征 る。ここ数年はスリッパが並んでいることは は毎日、体育館1階の男子トイレを覗いて帰 てくれた美しい鶴丸の姿がそこにはある。私 出。まるで年に一度の大掃除かと思うほどだ ピカピカに磨き上げていく。教員たちも総 掃除も生徒の仕事。慣れた手つきで隅々まで が表れている。ずらり数百はあるだろう自転 る。「校舎の裏手にある駐輪場に鶴丸らしさ ちは一斉に掃除にとりかかる。もちろん便所 の違いは何か?』に次のように記されてい の取り組みや大会での結果も上向きになっ 車の後輪の先がピタリと整列しているのだ。 中で、少しずつ生活の質が変わり、部活動へ (中略) 昼休み、昼食を食べ終わった生徒た ちくま新書の『ルポ名門校―「進学校」と 先輩方が築い ○ なぜトイ 「はきものをそろえると 世界中の そうすれば だまってそろえておいてあげよう だれかが みだしておいたら はくときに 心がそろうと はきものもそろう ぬぐときに 2 4 3 なぜトイレ掃除か? 感謝の心が芽生える 気づく人になれる 感動の心を育む 心を磨く 謙虚な人になれる 人の心もそろうでしょう 著「掃除道 きっと 心がみだれない そろえておくと

より

大学出前講

全16の講座の中から二つを受講しました。 義がありました。生徒は希望調査をもとに、 11月1日、1、 生徒の感想文を紹介します。

などについて、厳しい意見が多く寄せられて 除や登下校の様子、交通マナーや乗車マナー していることもある。外部の方々からも、掃

いる。私たち一人ひとりが少しだけ意識を変

12月中旬のとても寒い日であった。その先

めようか」と公衆トイレの掃除が始まった。 おこし、特別指導中の生徒も来ていた。「始 そろ行こうか」と言われ、近所の公園に向か 阪に向かった。しばらく雑談した後、「そろ もらっていたので、わくわくした気持ちで大

った。公園の公衆トイレの前には問題行動を

とはもちろん体育授業のことや生徒指導の だいた。その先生からは今までも、野球のこ 遊びに来ないね」というお誘いの連絡をいた 勤務していた先生から「福田君、久しぶりに

ことなどについて、いろいろとアドバイスを

が、これが鶴丸の日常。」と、

生と生徒は素手で黙々と便器を磨き始めた。

慢して嫌々ながら便器に向き合った。気がつ

ないか。さらに、厳しい現実を生き抜く力、 えることで過ごしやすい環境になるのでは

仕方なく私も素手で冷たさと臭さ、汚さを我

いたら冷たいことも臭いことも汚いことも

学科 網谷真理恵先生) 直接鹿児島の地域医療につい

貰えたのはとてもいい機会だったと思いま でした。今回、 たが、文面でしか学ぶことが出来ていません ました。鹿児島大学の医学部の推薦に興味が の中で大事にしていきたいなと改めて思い の場所に行って住民と関わったからこそ得 あり、地域枠について調べたことはありまし きていく上で感謝、寛容、謙虚の3Kは自分 られる新しい視点や感じたことを共有して づいたりすることが多かったです。実際にそ てお話が聞けて、理解が深まったり新しく気 将来何になるかは関係なく、人間として生

こと、誰にも真似できないくらい極められる

よう精進していきたい。

ないような当たり前のことを徹底的に行う 自身もこの家訓を本物にするために、何でも にすることは簡単なようで意外に難しい。私 てば幸いに思う。当たり前のことを当たり前 の「凡事徹底」という考えが少しでも役に立 つけるために、豊かな人生を送るために、こ 心の耐性、最も困難な道に挑戦する力を身に

る。これが平凡を非凡に努める

との運命の出会いである。

それから私は、この「日本を美しくする

掃 除 がり「日本を美しくする会」の創唱者でもあ で創業以来続けている掃除運動が内外に広 る。鍵山秀三郎氏はイエローハットの創業者 掃除道を生み出したのが鍵山秀三郎氏であ 覚だった。涙が自然とあふれ出てきた。この ときの気持ちは言葉にできない不思議な感 るため、磨くことだけに集中していた。その 忘れて黙々と目の前の便器をピカピカにす

> ○「地域医療とは?」(鹿児島大学医学部医 2年生を対象に大学出前講

ことができた。また、「自分だったら」と考え のは大きかったと思う。 してくれた班もあり、集団読書をして得たも いジャンルの本を読むいい機会だったと発表 ることで考えが深まったと思う。普段読まな 話し合いを通して、多様な考え方に触れる





きるような体制づくりを進めた」ことが評 力を得ながら、健康課題に応じた支援がで 価されて文部科学大臣表彰を受けました。 図るとともに、保護者や学校医等の参画・協 学校保健 文部科学大臣表彰 を中心として、生徒保健委員会の活性化を 学校保健に関して、「保健主任や養護教諭

地球環境の普遍性に火星研究から迫る~」 ○「これまで&これからの火星科学探査 (東京大学院新領域創成科学研究科 今の私の将来の夢は、JAXAで働くこ 青木

心もそろう

たが、雲があるということや金星にも水が 火星に氷があるということは知っていまし 他の惑星と比べてどれだけ特別で奇跡の星 けたのは大きな収穫になりました。地球が 路も決めて行きたいと思います。 あるということは知りませんでした。 なのかということを改めて実感しました。 とです。そんな私にとって今回の講話を聞 今回学んだことをもとに自分の将来の進

> 中、生徒たちはたくさんの友達、保護者の 寒くもない、比較的良いコンディションの は1周するものです。天候は曇で、暑くも

拍手と声援を受けながら、走りぬきました。

放送で行った後、 ネス』(文春文庫) を題材にした集団読書が行 11月11日、1、2年生で伊与原 新『ブルー集団読書

討議しました。 われました。感想文の朗読を放送部員が一斉 ○集団読書報告書(17 R)より 各クラスでテーマを決めて

> 桜島ロードレース大会がありました。 11月8日、 桜島ロードレース大会 実力考査中の3年生を除き、

育の授業で練習してきました。本大会は、 日に向けて、生徒たちは約1ヶ月前から体

雄大な桜島を望む、

1周5キロメートルの

周回コースを、それぞれ男子は2周、女子